



BANDERA ROJA

Periódico del Movimiento Socialista de Trabajadorxs

Núm. 2 Año 49
Abril 2024
¡Comunicando
Socialismo!



A luchar contra un gobierno corrupto y patronal

pág. 3,4,6

Coincidencias entre Proyecto Dignidad, Agustín Laje y Javier Milei

pág. 2

Privatización aumentará aún más la luz por quiebra de Carbonera AES

pág. 3

Empresario corrupto de Arecibo es acusado de violencia de Género

pág. 7

**ÚNETE A LA
RESISTENCIA**



<https://www.bandera.org>
info@bandera.org



facebook: Bandera Roja
twitter e instagram: banderaroja_pr



facebook: MSTPuertoRico
twitter: MST_PR

Vinculada la derecha ultraconservadora a Laje y Milei

Proyecto Dignidad y el auge de la derecha

Ángel Quiles Vega
Bandera Roja

Ante la erosión de apoyo electoral del PNP y el PPD, el Proyecto Dignidad se presenta como una tercera opción al servicio de los intereses multimillonarios. Una especie de Plan C para un gran sector de las burguesías local y norteamericana.

Mientras el PNP cayó de 42% a 33% y el PPD de 39% a 32% de 2016 a 2020, el PD, en su debut, colocó dos legisladoras. Lisie Burgos obtuvo el quinto lugar en votos de 16 candidatos a Representantes por Acumulación a la Cámara. Joanne Rodríguez Veve llegó en segundo lugar de 17, como Senadora por Acumulación. Esto puede revelar una tendencia de crecimiento de una derecha todavía más reaccionaria que cuenta con gran apoyo de una base religiosa ultraconservadora.

César Vázquez, entonces candidato a la gobernación de Proyecto Dignidad en 2020, expresó que sus iniciativas de desarrollo parten del objetivo de crecer, fortalecer y expandir el sector privado incluyendo la salud y la educación.

Similitudes con Milei en Argentina

Este discurso no es muy distinto de lo que plantea el presidente ultraderechista de Argentina Javier Milei, quien enfrenta gran oposición al proponer reducir drásticamente el gasto del gobierno, cerrar o privatizar todas las empresas públicas y eliminar impuestos para fomentar el comercio libre y respetar la propiedad privada. Además de privatizar la salud y educación, donde cada argentino pague por sus servicios.

Amigos de Agustín Laje

Agustín Laje, descrito como amigo íntimo y "gurú ideológico" del líder de La Libertad Avanza, es un denominador común; tiene otra amiga en PD, Joanne Rodríguez Veve. Así aparece en la página de Facebook de Rodríguez Veve. Laje, quien es argentino y estudió "contraterrorismo" en el Centro William J. Perry de la National Defense University, en Washington D. C., una institución del Departamento de Defensa de los Estados Unidos, parece ser pieza clave del intervencionismo del capital norteamericano en Latinoamérica.

La Internacional Derechista

El pasado febrero se celebró en Washington DC, la Conferencia de Acción Política Conservadora, CPAC 2024. A la también conocida como Internacional de Ultraderecha, asistieron representantes de partidos y gobiernos de lo que se conoce como la ultraderecha. Allí se pronunció Milei, al igual que Bukele, presidente de El Salvador. Trump, quien ha sido fiel y consecuente exponente del ultraderechismo fue la figura principal de la cumbre y retomó su discurso anti-inmigrante y felicitó a Bukele, a Milei y a Bolsonaro.

No es de extrañar que Proyecto Dignidad fortalezca sus relaciones con los gobiernos de Argentina y El Salvador, incluso con Trump. A fin de cuentas, sus lineamientos políticos de apoyo a la privatización de servicios públicos, el fomento de la inversión privada y el recorte drástico de derechos de la clase trabajadora y de las mujeres le son comunes.

En este escenario, los atisbos ideológicos de Proyecto Dignidad, asomados en legislaciones contra derechos de las mujeres y personas LGBTIQ+, junto a sus vínculos programáticos con la ultraderecha mundial, lo ubican en ese campo. ■

Foto: Tomada del internet



Tanto el presidente de Argentina Javier Milei como el expresidente de EU Donald Trump han impulsado políticas de recortes a los servicios sociales. En Puerto Rico ese sector está representado por el Proyecto Dignidad y la derecha conservadora fundamentalista.

Foto : C#3



El asunto de la energía eléctrica ha generado masivas protestas en defensa de la AEE pública, la restitución de los empleados desplazados por Luma y ahora en contra de los aumentos en la luz. En la foto Ricardo Santos Ortíz, portavoz del MST, expresándose contra la privatización de la energía.

Golpe fatal para el pueblo

Plan de Ajuste de la Deuda

Hugo J. Delgado-Martí
Bandera Roja

La quiebra de la Autoridad de Energía Eléctrica (AEE) podría implicar un aumento adicional en la factura de luz de miles de familias, de aprobarse el Plan de Ajuste de la Deuda propuesto. La jueza Taylor Swayne, que ve los casos de la quiebra del gobierno de Puerto Rico, deliberará sobre la aprobación o rechazo del más reciente plan que busca otorgar condiciones favorables a especuladores que compraron los bonos a precios de "pescao abomboa'o" como dice el refrán popular.

La Autoridad de Energía Eléctrica, una entidad pionera que garantizó acceso casi universal a la electricidad en el país durante décadas, tomó dinero prestado en forma de bonos para mantener y desarrollar la infraestructura. Estos bonos iban dirigidos a mejoras permanentes que a su vez incrementaban el valor de la empresa gubernamental. Sin embargo, la entidad fue sometida

también a décadas de malos manejos administrativos y económicos con el objetivo de fomentar su deterioro para garantizar la privatización. Hoy la entidad se encuentra en una crisis ante los embates del clima luego de años sin mantenimiento adecuado.

Detrás del plan de ajuste de la deuda de la AEE lo que se esconde es una nueva etapa en la acumulación de riquezas por medio del empobrecimiento sin límites de la gente trabajadora. El hecho de que el plan de ajuste vuelva inoperante a la AEE y al país es irrelevante para los magnates especuladores que sólo buscan el crecimiento de sus portafolios.

Lo que queda por hacer es que la clase trabajadora rescate la AEE para el pueblo. Es primordial en esa lucha exigir el regreso de los trabajadores unionados desplazados quienes fueron víctimas de una conspiración capitalista y colonial que demonizó al sindicato para facilitar el asalto que nos quieren hacer por medio de la factura de luz. ■

Gobierno lanza salvavidas a empresa contaminante AES

Privatización aumentará factura de luz

Jackeline Hernández Caraballo
Bandera Roja

La empresa generadora de energía eléctrica a base de la quema de carbón, AES, ha logrado obtener \$7 mil millones en contratos en el último año mientras el pueblo paga las consecuencias de las cenizas junto con la deuda que ha generado la empresa. Un nuevo plan fiscal pretende sacar \$185 millones del bolsillo de los consumidores. Aún cuando el contrato de la empresa AES vence en el 2027, los altos ejecutivos de la conocida carbonera obtendrán otro rescate económico millonario otorgado por los gobiernos de turno.

El Negociado de Energía de Puerto Rico y la Junta de Control Fiscal, con el apoyo del gobierno de Pedro Pierluisi, aprobaron el rescate financiero de la empresa dueña de las plantas eléctricas más contaminantes y dañinas al país. Con más de 20 años de establecida, las quejas y denuncias a la fábrica no han cesado.

AES ha contaminado terrenos y cuerpos de agua mediante depósitos

de cenizas y emanaciones tóxicas. Las comunidades llevan años denunciando las enfermedades y sus víctimas fatales como resultado directo de los efectos nocivos por exposición a las cenizas.

Por otra parte, las promesas de las campañas de privatización de la generación de energía se quedaron cortas en términos de los costos de la energía. Voces expertas en energía renovable, conocidos ingenieros, la comunidad científica y economistas concluyen que de ninguna manera es favorable el establecimiento de AES, demostrando ser este otro ejemplo del fracaso de la privatización.

A pesar de las denuncias, el costo de energía eléctrica aumentará para mantener la planta que ha estado causando muertes y condiciones de salud severas en la población cercana a la carbonera y sus los depósitos de cenizas. El pueblo trabajador en Puerto Rico estará bajo la obligación de pagar los casi \$200 millones en menos de 4 años para salvar la empresa privada de una quiebra. Este costo se reflejará en las facturas de Luma Energy de cada familia. ■

Preocupa consolidación administrativa de recintos UPR

José Antonio Ramos
Bandera Roja

El anuncio, por parte de la Administración de la UPR, de un plan piloto para consolidar funciones administrativas en los recintos de Utuado, Arecibo y Aguadilla ha creado gran preocupación. Sectores en Utuado han señalado que mover puestos de trabajo para otras unidades es parte del viejo plan del gobierno para cerrar y/o vender las extraordinarias facilidades de la UPRU. El presidente, Luis Ferrao, se ha apresurado a negarlo: "La administración de la Universidad de Puerto Rico no ha contemplado la eliminación de las unidades académicas, ni recintos

de la institución.", señaló en un comunicado de prensa. Este modelo, según presidencia, "tiene como finalidad mejorar la efectividad de los procesos administrativos y operacionales", intención que contrasta vivamente con la peligrosa situación en que han colocado a la UPRU desde hace varios años.

La administración ha cerrado programas académicos o los ha puesto en moratoria, ha dejado caer la planta física y los predios agrícolas en un marcado y acelerado deterioro, que junto a la más que alarmante baja en la matrícula, siguen anunciando el fin de la UPRU. Llama la atención, hasta ahora, el silencio de parte del profesorado, los sindicatos y el estudiantado del recinto. ■

Foto: C#3



La FMPR ha sido factor clave en la organización de las luchas magisteriales durante más de 50 años. En la foto, el FADEP participando de las protestas por justicia salarial y un retiro digno.

Magisterio en lucha

Exigen elecciones sindicales en el DE

Jeremy Rodríguez Correa
Bandera Roja

La Federación de Maestras y Maestros de Puerto Rico, FMPR, consiguió hace unos años ya los endosos necesarios para solicitar elecciones sindicales para representante exclusivo. Hay que señalar que el magisterio se desbordó endosando dicha iniciativa, consiguiendo en poco tiempo muchos más de los endosos necesarios. La Ley 9-2021 sorprendió al magisterio al negar el derecho tener una verdadera representación exclusiva, prohibiendo las elecciones sindicales.

A pesar de que la FMPR no es el representante exclusivo actual, esta continúa organizando el magisterio para la defensa y conquista de beneficios como por ejemplo: (1) La demanda de clase que otorgó el aumento y pago retroactivo a los maestros transitorios por aumentos entre el 2018 y 2019. (2) Frenar el cierre

de escuelas y la congelación de plazas académicas por medio de la lucha junto con las comunidades escolares. (3) Participación activa en la lucha por mejores condiciones laborales junto al FADEP. (4) Aumento de \$1,000 mensuales, adjudicados al salario base, a todo el magisterio. Este representa un aumento de más del 50%, siendo el aumento más grande en la historia de PR. (5) Reactivación de la Carrera Magisterial para beneficios de docentes que se mantienen constantemente educándose para beneficio de las comunidades escolares.

A pesar de todos estos logros, el magisterio está consciente que faltan muchos más, entre ellos la negociación de un verdadero convenio que defienda al magisterio de manera justa e incluya cláusulas económicas y de condiciones laborales. El magisterio pide que se escuche a los más de 10,000 docentes que endosaron el pedido de unas elecciones sindicales. ■



Por un primero de mayo con conciencia de clase

Medios de comunicación y partidos obreros

Ricardo Santos Ortiz
Comité Central del MST

El 1ro de mayo es el día internacional de la clase obrera. Es la fecha reconocida en todas partes del mundo en la que se recuerdan las luchas de los y las trabajadoras por adelantar nuestros derechos y construir una sociedad más justa en la que se gobierne por y en favor de los intereses de la clase obrera. En Puerto Rico, desde 1899, se han organizado manifestaciones obreras alrededor de esta fecha. Esta tradición de lucha, enmarcada en un contexto internacional ha ido desarrollando con altos y bajos la conciencia de clase de nuestro pueblo trabajador.

Si bien esta tradición es importante, debemos reflexionar sobre nuestros problemas y metas. Vemos que el costo de vida y la misma viabilidad de vivir en un país quebrado y manejado por y para los grandes intereses económicos nos ha empobrecido dramáticamente. Hoy, a pesar del reciente aumento al salario mínimo, se necesitan muchos trucos de magia para llegar a la siguiente quincena, y siempre rogando que un miembro de la familia no se enferme porque la cosa ahí sí que se pone imposible. Por otro lado, los servicios públicos privatizados y desgastados por la corrupción gubernamental y la burocracia politiquera nos deja con poco que esperar cuando se necesita apoyo de las agencias de gobierno.

Estos problemas generales afectan principalmente a la clase obrera que depende de un salario para sobrevivir. Estas realidades nos deben servir de muestra de la necesidad de ver la política con conciencia de clase. La conciencia de clase no es otra cosa que el entendimiento de que la sociedad en Puerto Rico y en el mundo está dividido entre quienes controlan los medios de producción, como los banqueros y empresarios y quienes dependen de vender su fuerza de trabajo para obtener lo necesario para vivir. Más claro aún: los patronos por un lado y quienes

La clase trabajadora ha construido importantes instrumentos de lucha para frenar la glotonería y el abuso patronal

trabajan por un sueldo para una empresa por el otro. Ambos sectores tienen intereses distintos y antagónicos. El bienestar de la clase empresarial depende de la capacidad de explotar a la clase obrera, y la clase obrera logra su bienestar cada vez que le arrebatan a los patronos parte de las ganancias generadas.

La clase empresarial es consciente de ello y siempre vela por sus intereses. Organizan grupos empresariales, partidos políticos y se encargan de mantener a su gente en el gobierno para ser servidos con las leyes y los recursos del gobierno.

Lograr que la clase trabajadora entienda que somos una clase con intereses propios y con metas comunes es el primer paso para la liberación real. Cuando se desarrolla la conciencia de clase se comprende la importancia de organizarnos en sindicatos para obtener más y mejores derechos laborales. También se comprende la necesidad de tener medios de comunicación de la clase trabajadora que publique noticias y análisis pertinentes a nuestros intereses y desde nuestra perspectiva. Debemos reflexionar sobre la creación de partidos políticos que aspiren a representar a la clase trabajadora en los espacios políticos con el fin de arrebatarle el poder hegemónico a los parti-

dos tradicionales.

A 125 años de ese 1ro de mayo, la clase trabajadora ha construido importantes instrumentos de lucha que son claves para los logros alcanzados y para frenar la glotonería y el abuso patronal. Contamos con decenas de sindicatos y varias organizaciones políticas que aspiran a defender los intereses de la clase obrera. Nos falta mucho más, esfuerzos como la Bandera Roja, que aspira a ser un referente para los y las trabajadoras, es un ejemplo de lo que debemos apoyar para seguir llegando a más sectores obreros y fortalecernos como clase. Organizarnos en grupos como el MST nos brinda la oportunidad de educarnos colectivamente sobre las causas de la crisis en que vivimos y las maneras de revertir el orden capitalista, patriarcal y colonialista que nos oprime.

En fin, todas las actividades y esfuerzos que se realicen para conmemorar el 1ro de mayo deben realizarse con la meta de adelantar la conciencia de clase y el fortalecimiento de nuestras estructuras de lucha y autodefensa. ■

Foto: C#3



Protesta de Bomberos en solidaridad con el magisterio en lucha durante el 2022. Este proceso garantizó aumentos salariales a ambos sectores e la clase trabajadora.



Comité Editorial BR

Edición y Corrección

Raúl Báez Sánchez
Maritxell Báez Sánchez
Jackeline Hernández Caraballo
Gisela Báez Sánchez
Jesselyn Vélez Torres

Redes Sociales

Karina Pacheco del Río

Fotografía

Leonardo Ramos Badillo

Diseñadores Gráficos

Gaby Quiles
Hugo J. Delgado-Martí

Directores Distinguidos

Pablo Soto Carriat
Carlos Fortuño Candelas
Edgardo Román Espada

¿Qué es el MST?

El Movimiento Socialista de Trabajadoras y Trabajadores es una organización independentista y socialista que defiende los intereses del pueblo pobre y trabajador. El MST aboga por la transformación de la sociedad en una de justicia y bienestar para las grandes mayorías de trabajadorxs. Trabajamos por el socialismo, donde lxs obrerxs sean a la vez lxs dueñxs y quienes controlen los medios de producción. El MST lucha por el pleno disfrute de los derechos democráticos en una democracia socialista, donde los derechos de cada cual no estén determinados por la riqueza.

¿Qué es Bandera Roja?

Bandera Roja inició su publicación en 1975 como periódico del MSP y en 1982 pasó a ser el periódico del MST. Durante 40 años ha circulado entre miles de trabajadorxs, estudiantes y gente pobre, gracias al esfuerzo voluntario de nuestrxs militantes, colaboradxs y amigxs. Desde 1996 comenzó a publicarse digitalmente como Bandera Roja en Línea (www.bandera.org). Actualmente Bandera Roja cobija los medios de comunicación del MST.



Protestas feministas impactan el país

Exitoso 8 de marzo Día Internacional de la Mujer Trabajadora

Gisela Báez Sánciez
Caucus de Mujeres

El pasado 8 de marzo se conmemoró, en Puerto Rico, el Día Internacional de las Mujeres Trabajadoras con varias actividades convocadas por diversas organizaciones feministas y de trabajadoras. Estas manifestaciones se unieron a las que se dieron a nivel mundial para conmemorar y reafirmar el legado de trabajadoras, socialistas, sindicalistas y sufragistas que antes que nosotras levantaron sus voces y dieron sus vidas para crear un mundo más justo y equitativo con el objetivo de abolir la violencia patriarcal contra la que aún luchamos.

Ese día se movilizaron miles de mujeres en distintas actividades a través del país. Desde obstruir el tránsito en el expreso Las Américas, concentrarse para denunciar los feminicidios, actos dedicados a las mujeres palestinas y marchar desde la Oficina de la Procuraduría de las Mujeres (OPM) hasta la Comisión Estatal de Elecciones (CEE).

La marcha fue convocada por la Coalición 8M Puerto Rico, colectivo que agrupa a organizaciones feministas, de trabajadoras, sindicales, por los derechos humanos y personas en carácter individual y en el que participa el Caucus de Mujeres del MST. Este año se marchó bajo el lema Más de 50 años

de lucha por la justicia de las mujeres, comenzando con una concentración frente a la OPM en donde se denunciaron todas las instancias de violencia contra las mujeres en el país, la inacción del gobierno, el ataque al derecho al aborto y salud reproductiva y la ola de feminicidios que nos arropa. La actividad contó con la participación solidaria de Melina León, con lectura de poemas y un mensaje de las mujeres palestinas que enfrentan el genocidio en Gaza.

La marcha arrancó al son de consignas en dirección a la zona bancaria. Una vez allí se dieron mensajes denunciando la crisis económica, los desplazamientos, exigiendo justicia energética, ambiental, laboral, y antiespecista. Demandando además un sistema de salud accesible, un retiro digno, vivienda digna, acceso a la tierra, soberanía alimentaria y una educación pública, accesible, antirracista, decolonial y con perspectiva de



Foto: C#3

MST marchando junto a organizaciones feministas el 8 de marzo Día Internacional de la Mujer Trabajadora

género. La marcha culminó en la CEE en donde reafirmaron el poder político de las mujeres, se leyó la dedicatoria y se realizaron actos artísticos y de protesta a cargo de Les Barrileres y el Slut Walk. La actividad fue dedicada a las mujeres que organizaron y conmemoraron el 8M en Puerto Rico hace ya 5 décadas: el Frente Femenino del PIP

en 1972 y Mujer Intégrate Ahora en 1974.

Muchas de sus denuncias y reclamos aún siguen vigentes. Debemos reafirmarnos en nuestro compromiso para lograr un mundo más justo y equitativo, libre de violencia de género y machista. ■



NORBERTO ARÍSTIDES
CINTRÓN FIALLO



¡HASTA LA VICTORIA
SIEMPRE, COMPAÑERO!

★ 17/12/1939 ★ 12/03/2024

Lee más en nuestra página

Legado de lucha de la
Escuela Central



Lucha de clases: Motor de
la Historia

La era de la involución
científica



en línea
SOCIALISTA

TODOS LOS LUNES A LAS 8:00PM

Un programa de discusión política sobre
temas de la actualidad con:

Ricardo Santos Ortiz
Portavoz Nacional del MST

EN VIVO a través de



La vista de sentencia del ex-alcalde de Cataño

Justicia Federal premia cooperadores

Foto: tomada del internet



Felix "Cano" Delgado el ex alcalde de Cataño dialoga con el gobernador Pedro Pierluisi.

Jackeline Hernández Caraballo
Bandera Roja

Luego de dos años y tres meses de declararse culpable por esquema de soborno, comisiones ilegales (kickbacks) y conspiración, el convicto exalcalde de Cataño, Félix "el Cano" Delgado, fue sentenciado en el foro federal a un año en prisión y tres en libertad supervisada. Otros detalles menores de la sentencia incluyen horas de labor comunitaria y una multa de \$20,000. Durante la vista de sentencia se aclaró que Delgado tiene hasta mayo para entregarse a las autoridades.

El también ahijado político de Tata Charbonier se destacó por su cooperación con las autoridades federales. 12 convicciones que incluyen el famoso caso de Tata Charbonier, ex alcaldes y los empresarios envueltos en el esquema fueron el resultado de su intento de evitar pisar una celda de la prisión federal. El licenciado Juan Matos, abogado del Cano, comentó en las afueras del tribunal a la prensa que esperaba que la sentencia fuera de un año de proba-

toria considerando la cooperación extensa de su cliente en los últimos años.

Durante el proceso judicial, El Cano, conocido por una vida ostentosa, paseó con sus prendas y lujos en uno de los pueblos más pobres del país, mientras esperaba por su próxima cita en el tribunal. Ahora solo espera a entregarse para cumplir un año o menos y pagar solo unos miles de dólares de multa para luego regresar a su vida de comodidades con su familia.

Este tipo de tratos carecen del tono agresivo y desafiante que tiene la "declaración de guerra a la corrupción" por parte de las autoridades federales. Las sentencias de carácter breve a mafiosos de cuello blanco se quedan cortas ante las décadas de miseria a las que son sentenciadas millones de vidas de la clase trabajadora puertorriqueña. La tendencia en estos procesos con cooperadores ha sido premiar a los autores de la crisis que desean salvarse, mientras el pueblo no tiene otra opción que buscar cómo sobrevivir otro legado más de ruindad que amplifica la crisis en nuestro país. ■

De mal en peor las cárceles del país

Confinados son trasladados a peores facilidades

Jackeline Hernández Caraballo
Bandera Roja

El Departamento de Corrección y Rehabilitación (DCR) hace el primer traslado de casi 200 confinados del Campamento Zarzal de Río Grande a Ponce 1000. Esto, en la misma semana que se publicaron denuncias acerca de las condiciones inhumanas de esta cárcel que incluyen tuberías sanitarias desbordándose con heces fecales en las celdas y la noticia sin esclarecer del hallazgo de otra persona encarcelada sin vida en una celda y otras muertes en Bayamón 1072 y en el 705.

Los destinos de los trasladados serían a Ponce 1000 o a Bayamón 1072, por las calificaciones de las instituciones. A esta ola de cierres y traslados se suman las personas privadas de su libertad en Guayama 1000.

Se desconoce cómo el traslado pudiera funcionar ya que las cárceles que recibirán a estas personas se encuentran albergando una población casi a su máxima capacidad, con menos de la mitad del personal

por mínimo de personas encarceladas, mientras las facilidades se encuentran en estado crítico.

La Junta de Control Fiscal y la Autoridad de Asesoría Financiera y Agencia Fiscal de Puerto Rico son los entes que están detrás de estas decisiones que precarizan aún más las cárceles del País.

Esta información confirmada por la Secretaria del DCR, Ana Escobar, a su vez reafirma las conclusiones del informe reciente de la Unión Americana de Libertades Civiles (ACLU, por sus siglas en inglés) en el cual señalan que los recortes millonarios de los fondos generan condiciones de deterioro que perpetúan la violencia estructural del DCR.

El nefasto panorama del sistema de corrección empeoraría tras decisiones que se enfocan en eliminar instituciones para desviar fondos y así pagar una deuda a costa de miles de vidas abandonadas a su suerte en uno de los momentos más críticos del sistema penal. Con poblaciones correccionales a su máxima capacidad, con menos de la mitad de trabajadores sociales, personal médico y personal correccional requeridos por el volumen de la población, el DCR continúa pretendiendo operar en crisis haciendo mo-

vidas que solo garantizan un futuro de caos.

Las condiciones de las cárceles del país requieren atención inmediata pero el Estado no ha expresado planes de atenderlas mientras mantiene custodia de poblaciones enteras para hacerlas pasar hambre y violentarlas hasta morir. ■



Foto: C#3

Otro crimen más del privatizador del acceso a Cueva del Indio

González Freyre acusado por violencia de género

Foto: CRT



Millonarios como González Freyre han buscado apoderarse de los recursos del pueblo como la Cueva del Indio con total menosprecio a las leyes existentes. En la foto, uno de los caminos gratuitos de entrada a la playa y reserva natural.

Carlo Rivera Turner
Bandera Roja

José González Freyre, el capitalista millonario y convicto federal ha sido imputado de violar la Ley 54, al agredir físicamente a su esposa. Según el medio noticioso Noticel "Investigación confirma que el presidente de Pan American Grain, José González Freyre, golpeó a su esposa en distintas partes del cuerpo, el pasado 24 de febrero[...]". González Freyre ha sido la persona detrás de los intentos de privatización a los accesos a las playas en el área de Arecibo.

Líderes comunitarios han llamado a recuperar el acceso gratuito a la zona conocida como Cueva del Indio. "Para entrar a la Cueva del Indio no hay que pagar por cada persona que vaya en su carro al corrupto y agresor José González Freyre." indicaron líderes comunitarios de la zona. Estos apuntaron a una entrada gratis que incluye un camino con un paisaje mu-

cho más espectacular por la vista al océano atlántico. Los residentes describen el paisaje: "compuesto por sus hermosas pozas entre las piedras y la orilla, y, el hermoso acantilado costero" donde queda la Cueva del Indio. Dicha entrada queda hacia el este de donde están las facilidades donde cobran la entrada y se identifica con un letrero que lee "Reserva Natural y Marina Cueva del Indio" que ubica en la entrada de un camino entre uveros.

A pesar de lo antes dicho, el pueblo arecibeño está plenamente consciente que González Freyre y sus corporaciones privatizaron otro de los accesos a la Cueva del Indio que discurre por el terreno que compró el empresario agresor con el objetivo de monopolizar el acceso cobrando la entrada. Dicho acceso fue utilizado por décadas hasta que los empleados de González Freyre lo cerraron. La acusación por violencia de género se suma a la larga lista de crímenes ambientales contra este empresario especulador. ■

Ley 60

Colonialismo, racismo y asentamiento

Foto tomada del internet



Brock Pierce, uno de los criptomillonarios que se ha beneficiado de las excenciones contributivas en PR ha sido acusado de fraude, agresión sexual a menores y tráfico de drogas.

Luis Belalva
Colaboración

El escenario político y económico de Puerto Rico es uno marcado por el racismo capitalista. A este capitalismo sistemático se le nombra colonialismo de asentamiento, y es lo que nos afecta a los boricuas. Este escenario no sale de la nada. Se puede entender desde los notorios Casos Insulares, pues, estos nos definen y describen cómo "inferiores," de "otras culturas," y "sin posibilidad de autogobernarse." Las premisas de estos casos de los 1900s son ancladas en el racismo capitalista; un modelo que se desarrolla en la expansión genocida e impe-

rialista hacia el oeste que conformó a Estados Unidos. La existencia de la dictadura de la Junta de Control Fiscal, la Ley 60, y la posibilidad de implementar las "Zonas de Oportunidad," son parte de esa expansión imperialista sistemática del capitalismo racial estadounidense.

A Puerto Rico lo andan transformando en Rich Port; en un puerto de lavado de riqueza y de asentadores coloniales que tiene como premisa el racismo, la marginalización y la inferiorización contra los boricuas. Este proyecto de muerte y expulsión, que es promovido por el Congreso y el PNP-PPD, sólo vislumbra la eliminación lógica de todo aquello que les estorba. ■



Reseña de libro de poesías sobre Palestina

Contra el apagón: Voces de Gaza durante la guerra en curso

Foto: KPDR

Karina Pacheco del Río
Bandera Roja

Entre 1947 y 1949 alrededor 1 cuarto de millón de palestinos se vieron forzados a dejar sus comunidades y relocalizarse en la franja de Gaza. Hoy, el gobierno genocida de Israel, está acabando con sus vidas. Entre el dolor y la desesperanza, hay poetas que aún sacan fuerzas para escribir. Desde Puerto Rico, un grupo de 7 personas, recogen digitalmente, traducen y manejan la publicación de 9 de estos narradores. Este pequeño poemario es una

impresión limitada para el decimotercer Festival Internacional de Poesía de Puerto Rico.

Contra el apagón es un poemario escrito mientras los autores intentan sobrevivir al genocidio en curso. Escriben desde la esperanza y desde la desesperanza; desde sus sueños y la aceptación de lo inimaginable. Describen imágenes capaces de transportar a quien lee al Gaza de antes y después "del apagón", el momento de los primeros bombardeos. El uso de la metáfora tan común allí en el diario vivir, se ve reflejada en cada uno de los escritos.

Se hace evidente la poesía como manera de procesar la

tragedia y el trauma. Este poemario es capaz de lograr una conexión que va más allá de lo racional. Nos evidencia la humanidad como universal.

El impacto de esta obra no tiene precio. Quedará para la actualidad y para la posteridad como herramienta de empatía hacia la realidad gazatí. Entre tanto contenido explícito que se está compartiendo en los medios, tanto video y noticias desde distintos puntos de vista, este libro es un respiro que nos mete bien adentro a las emociones de los escritores y nos conecta con los gazatíes a otro nivel de profundidad. ■



▼ Cable Internacional

Foto: Victor Birriel



Palestina

El Ejército israelí continúa con los asesinatos selectivos en Gaza: 23 personas fueron asesinadas por un ataque aéreo en la ciudad de Gaza. Los asesinados eran parte de colectivos que organizan las ayudas al pueblo palestino en Gaza. Fueron atacados mientras se preparaban para recibir un convoy de ayuda.

Foto: tomada del internet



Reino Unido

Más de 1,400 trabajadores de Amazon pararon labores por 48 horas. El paro afectó el almacén de la compañía en Coventry, en el centro de Inglaterra. Los trabajadores luchan por un aumento salarial y el reconocimiento de su sindicato.

Izquierda: protesta de Madres Contra la Guerra contra el genocidio del pueblo palestino durante la visita de la vicepresidenta de EU Kamala Harris. Derecha: Huelga de Amazon en el Reino Unido.

Cuba

Grandes protestas estallaron en varias provincias del oriente cubano. Centenares de personas protestaron en Santiago y otras ciudades. Las protestas fueron al son de las consignas de "corriente y comida" y "tenemos hambre." Según fuentes del periódico digital La Izquierda Diario, "en Cuba el pueblo pasa las largas horas sino días sin luz eléctrica, poco abastecimiento de comida, problemas en los servicios esenciales, una situación que solo parece agravarse." La protestas continuaron durante varios días en diferentes ciudades. ■

Apoya a Bandera Roja

¡Envíanos tu donativo!

Tu aportación económica es vital para seguir adelante:

¡Comunicando Socialismo!

Visita nuestra página web www.bandera.org/apoyo para hacer un donativo vía **PayPal** o puedes enviarnos tu donativo en cheque o giro postal a la siguiente dirección:

Apoyo a Bandera Roja
Apdo. 22699 Estación UPR
San Juan, Puerto Rico 00931